



Mi Universidad

cuadro sinóptico

**NOMBRE DEL ALUMNO: ESTHELA PEREZ
GONZALEZ**

**TEMA: EL TRABAJO COMUNITARIO Y SU
DELIMITACION**

PARCIAL: SEGUNDO

MATERIA: TRABAJO SOCIAL COMUNITARIO

NOMBRE DEL PROFESOR: LIKZA HALLY ROBLERO

**LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTION
COMUNITARIO**

CUATRIMESTRE: SEPTIMO

EL TRABAJO COMUNITARIO Y SU DELIMITACION

TRABAJO COMUNITARIO Y TRABAJO SOCIAL

el trabajo social comunitario es un proceso que se lleva a cabo para la consecución de bienestar social. El modo de conseguir este fin es siempre a través de la utilización, potenciación de recursos, siendo la propia comunidad el principal recurso a tener en cuenta en cualquier intervención comunitaria. En este proceso perseguimos la mejora del entorno social, en el sentido de que nuestra intervención la haremos depender del elemento territorial al que siempre debemos hacer referencia.

Los primeros trabajos sociales

El trabajo social comunitario tal como se conceptualiza actualmente ha tenido muchas variantes. Se define como la intervención social en el mismo terreno de la comunidad, pero aun es un campo con fundamentos que hacen entrar en polémica no solo a sus defensores ciudadanos no profesionales, sino a los profesionales formados en estas disciplinas.

Funciones

El trabajo social comunitario busca el bienestar social de la población. Intenta que desde la misma población se genere el análisis de la situación y la búsqueda de solución a los problemas que aquejan a la comunidad, a través del empleo de sus propios recursos.

Metodología

Como toda disciplina social, el trabajo social comunitario tiene que seguir una metodología que permita replicar y hacer posibles estratégicamente la prosecución de objetivos. Se debe hacer énfasis en la utilización de técnicas que vayan en función de que la comunidad participe, se integre, reconozca y descubra sus propios recursos, y pueda movilizarlo hacia el logro de su desarrollo.

Lo que exigen las políticas sociales

En primer lugar, cualquier trabajo social comunitario debe buscar restaurar la ciudadanía haciendo consiente a los grupos sociales de que deben reconocerse como ciudadanos con deberes y derechos, y así restablecer su derecho social y cívicos.

Ejemplos

En diversos ámbitos comunitarios se puede desarrollar trabajos sociales. Por ejemplo, existen programas de salud que cubren necesidades específicas de esta área o programa de vivienda para personas que se encuentra en emergencia por algún evento, desastre natural o situaciones de calle

DIFERENCIA ENTRE TRABAJO COMUNITARIO Y OTROS ABORDOS DE TRABAJO SOCIAL

Este abordado se realiza situaciones por situación (individual o familiar) y se concentra en las relaciones bidireccionales sujeto-social y en la personalidad, destacando el importante papel que en su resolución puede tener todo tipo de institución social y todo tipo de interacciones con otros.

Trabajo social de casos

Trabajo social de grupos

El objetivo de esta intervención es el apoyo a personas o familias que se enfrentan a situaciones difíciles, modificar actitudes personales, relacionales interpersonales y capacidades para conseguir actuar con su entorno.

Trabajo social comunitario

Se abordan situaciones sociales colectivas mediante la organización y la acción asociativa y para ello se encarga la tarea de construir y sostener una organización entorno a la elaboración y a la aplicación de proyectos colectivos. El grupo es un sujeto autónomo que se relaciona con otros grupos.

Sociedad y comunidad en trabajo comunitario

Con el progresivo desarrollo de la comunidad, las diferentes áreas del conocimiento han protagonizado grandes cambios estructurales. Como parte de estas transformaciones sociales y su impacto socioculturales, se aprecia un uso cada vez más globalizado de las Tics, los cuales están destinados a perfeccionar los sistemas de comunicación

La comunidad y la sociedad

Existen marcas diferencias entre lo que es una comunidad y una sociedad. Una comunidad es un grupo de individuos que comparten ciertos elementos en común, una sociedad es un grupo de personas que comparten una organización social y una cultura

Comunidad

Es un grupo de individuo que comparten ciertos factores en común como idioma, valores, tareas, idiomas, visiones del mundo, edad, ubicación y estatus social, se forman por una identidad común a través de la diferenciación con otros grupos comunes.

Comunidad

El termino sociedad proviene del latín societates y es un concepto polisémico que se asigna a un grupo de humanos o a un grupo de animales. En una sociedad existe una relación que supera la genética y requiere de un grado de comunicación y cooperación que puede llegar a desarrollar una cultura.

Diferencias entre una comunidad y sociedad

- Una sociedad y una agrupación de individuos, pueblos o naciones que conviene o se relacionan bajo leyes comunes que regulan el comportamiento, la participación, la adaptación y la autoridad
- En una sociedad la cultura puede ser similar, pero puede diferenciarse entre sus integrantes según su rol social.

Objetivo del trabajo comunitario

El trabajo comunitario no es solo trabajo para la comunidad, ni en la comunidad; es un proceso de transformación desde la comunidad: soñado, planificado, conducido y evaluado por la propia comunidad. Sus objetivos son potenciar las fuerzas y la acción de la comunidad para lograr una mejora calidad de vida para su población y conquistar nuevas metas dentro del proceso.

El desarrollo social como objetivo.

Como desarrollo social se conoce la evaluación y el mejoramiento en las condicione de vida de los individuos de una sociedad y en las relaciones que estos individuos mantienen entre sí, y como otros grupos e instituciones que conforman social de una nación.

Ejemplos de desarrollo social.

Algunos programas que se enfocan en el fomento del desarrollo social son:

- Reducir la inseguridad alimentaria.
- Programas de abastecimiento de agua y saneamiento.
- Inclusión de la población en

Beneficios del trabajo comunitario

El trabajo social es una disciplina que nació ligado a dar respuesta a las necesidades, especialmente materiales, de las personas más vulnerables de la sociedad. Históricamente, esta ha sido su función principal, pero, en la actualidad, el Trabajo Social interviene en demanda

Ventajas del trabajo comunitario

- Propiciar el desarrollo de proyectos multisectoriales y ajustes a las necesidades y demandas de la realidad
- Favorecer una atención más integral a la comunidad y evitar duplicaciones e inferencias.
- Crear redes sociales de interacción más amplias estructuradas